

Aprovechemos los medios

En nuestros días los medios de comunicación se han transformado totalmente. Ahora basta con encender un dispositivo y acceder a la red para tener a nuestra disposición información ilimitada, además de la posibilidad de estar en contacto con otras personas en todo el mundo con un solo clic.

¿Cómo han impactado en nuestras vidas las nuevas formas y los nuevos medios de comunicación, y sobre todo, cómo podemos utilizarlas como aliadas para contribuir al bien de toda la sociedad?

Anteriormente los medios tradicionales de comunicación tales como cine, radio, televisión, periódicos y revistas se encargaron, quizás no intencionadamente, de crear una brecha entre representantes y representados en el ambiente político-ciudadano, ya que redujeron a los ciudadanos a simples receptores y espectadores de lo que sucedía a su alrededor puesto que no permitían establecer una comunicación bilateral.

Sin embargo los nuevos sub-medios de comunicación existentes gracias al internet -como las redes sociales entre las que se encuentran los blogs, Twitter, Facebook, entre otros- han tendido un puente que permite establecer un medio de comunicación directo, rápido y al acceso de casi cualquier persona.

En México según cifras del Censo del 2010, se contaron con 112 millones 336 mil 538 habitantes, de los cuales hay 44 millones 173 mil 551 usuarios de Internet, lo que representa el 38%.

Si pudiéramos lograr que por lo menos la mitad de esas personas descubrieran el potencial que los nuevos medios de comunicación les ofrecen y que por ello participaran activamente a través de estos medios, tendríamos como resultado una realidad que se asemejaría cada vez más a una verdadera democracia, en la que todas las voces son tomadas en cuenta.

Aunado a esto, tenemos que el internet nos ofrece además la posibilidad de encontrar más fácilmente a otras personas o incluso grupos ya establecidos que comparten nuestros ideales y que llaman a trabajar por convertirlos en realidad. Tal es el caso de nosotros: ConParticipación.

Los nuevos medios permiten a los ciudadanos organizarse de manera virtual y construir demandas ciudadanas, mismas que son entregadas utilizando éstas tecnologías de información, han permitido también fomentar la participación ciudadana en temas que son de interés público, lo que ha dejado patente a los políticos o servidores públicos la enorme responsabilidad que tiene su labor en las decisiones que toman a nombre de millones de ciudadanos.

Por ello la participación ciudadana se puede entender como un proceso que incluye tanto al gobierno como a la sociedad. No podemos desaprovechar las herramientas que se nos ofrecen para construir un mundo mejor. No podemos ser negligentes ni permitir que nuestra apatía y pasividad se apoderen de nosotros. Te invitamos que descubras los nuevos medios de comunicación que la tecnología nos ofrece y que pienses en la manera en que los podrías utilizar para aportar al bien común.

Aprovechar los nuevos medios de comunicación para participar es ver por el bien de todos, y el bien de todos es tarea de todos.

Equipo de ConParticipación